



Nuevo equipamiento reforzará labor de vigilancia en complejo penitenciario



COMUNICACIONES GENDARMERÍA LOS RÍOS

EL NUEVO EQUIPAMIENTO ELECTRÓNICO DEL QUE DISPONE EL COMPLEJO PENITENCIARIO DE VALDIVIA APUNTA A FORTALECER LA SEGURIDAD EN EL RECINTO PENAL.

LLANCAHUE. *Setenta equipos para el control de acceso y vigilancia de la unidad penal fueron adquiridos gracias a un proyecto del Gobierno Regional de Los Ríos.*

En Llancahue se realizó la recepción del nuevo equipamiento electrónico, que fortalecerá la seguridad en el Complejo Penitenciario de Valdivia. Se trata de cinco equipos analizadores de sustancias peligrosas, un equipo de rayos X portátil, un equipo de inspección visual o videoscopio, dos vehículos aéreos no tripulados (Drone), 60 cámaras corporales portátiles y un escáner corporal de rayos X, que fueron parte del proyecto, financiado y aprobado por el Consejo Regional de Los Ríos.

Durante la ceremonia de recepción de los equipamientos

para el recinto penal estuvieron el director nacional de Gendarmería, Sebastián Urrea; el delegado presidencial Jorge Alvia; el gobernador regional Luis Cuvertino; el seremi de Justicia de Los Ríos, Jorge Ríos; los diputados Marcos Illabaca y Ana María Bravo; y los consejeros regionales Camila Mattar, Sergio Valenzuela, Ariel Muñoz, Felipe López, Mario Schmeisser y Mari-sol Bahamondez.

INICIATIVA

El proyecto adjudicado bajo el Programa de Inversión Regional por más de \$700 millones tuvo su firma de convenio en julio de 2024, en el contexto

“

Entregamos más de 700 millones de pesos en equipamientos que le dan seguridad a los gendarmes y que permite además poder apurar gestiones y trámites que dan también dignidad a las personas que visitan este centro penitenciario”.

Luis Cuvertino
Gobernador regional de Los Ríos

del Plan de Seguridad impulsado por el Gobierno Regional de Los Ríos.

Cabe consignar que, además, se contempla en una primera fase un total de 5 iniciativas de inversión al Gobierno Regional, por un monto cercano a los 4 mil millones de pesos. Lo anterior considera la reposición de vehículos de la región, equipamientos de seguridad, un proyecto de reemplazo y mejoramiento del equipamiento de la panadería que existe actualmente en el Centro de Estudio y Trabajo de Valdivia; además de la modernización de los radios portátiles del Complejo Penitenciario.



Tema del día

DIARIO AUSTRAL | Jueves 26 de junio de 2025 | 3

700 millones

de pesos es la inversión inicial en moderno equipamiento tecnológico para el Complejo Penitenciario de Valdivia. El proyecto fue adjudicado en 2024.

(viene de la página anterior)

EQUIPAMIENTOS

Desde Gendarmería Los Ríos explicaron que entre los implementos adquiridos están 60 cámaras corporales diseñadas para capturar, almacenar y compartir pruebas, como imágenes, videos y audios. Tienen además la posibilidad de transmisión de video en tiempo real al centro de mando, permitiendo tomar decisiones claves y estratégicas.

Además se adquirió cinco analizadores de sustancias peligrosas, que permiten detectar, analizar e identificar oportunamente el ingreso de elementos prohibidos, ya sean drogas, agentes químicos y/o explosivos, permitiendo con ello elevar los niveles de seguridad del recinto penal.

La compra incluyó un equipo de rayos X portátil, diseñado para detectar elementos prohibidos (drogas, teléfonos, armas, etc.) al interior del establecimiento penitenciario, que puedan esconderse en espacios pequeños, con una velocidad de escaneo de máximo 60 segundos.

También se adquirió un escáner corporal, para la detección oportuna de elementos prohibidos que puedan portar las personas que ingresan como visitas al establecimiento penitenciario.

El proyecto incluyó dos vehículos aéreos no tripulados (drones), para el resguardo y apoyo del control perimetral del recinto penitenciario, además de apoyar al personal que concurre a servicios especiales tales como reconstrucciones de escena, salidas a responsos fúnebres y salidas a hospital, entre otros.

En tanto, el videoscopio está diseñado para espacios confinados y utiliza una cámara endoscópica de gran longitud y un monitor para su visualiza-

60 cámaras

corporales portátiles y un escáner corporal de rayos X forman parte del equipamiento entregado para la seguridad del complejo carcerario de Llancahue.

5 equipos analizadores

de sustancias peligrosas, un equipo de rayos X portátil, un equipo de inspección visual o videoscopio y dos drones están incluidos en el nuevo equipamiento.



COMUNICACIONES GENDARMERÍA LOS RÍOS

LA ENTREGA DEL NUEVO EQUIPAMIENTO REUNIÓ A AUTORIDADES NACIONALES Y REGIONALES.

ción, el cual permite llegar a lugares de difícil acceso.

AUTORIDADES

El gobernador regional, Luis Cuvertino, explicó que “la política de colaboración con la policía, fiscalía y Gendarmería ha sido una política activa del gobierno regional. Hemos reconocido las demandas de Gendarmería, hemos hecho visitas previas respecto a su urgencia y ahora felizmente entregamos más de 700 millones de pesos en equipamientos que le dan seguridad a los gendarmes y que permite además poder apurar gestiones y trámites que dan también dignidad a las personas que visitan este centro penitenciario”.

Por su parte, el director nacional de Gendarmería, Sebastián Urrea, aseguró que “esta inversión no sólo viene a aportar en la seguridad del recinto, sino que en el trato hacia las personas que visitan a sus familiares que se encuentran reclui-

“

Agradecemos el gran aporte que hace la gobernación y evaluar futuras acciones que complementen los elementos que actualmente se entregaron...”

Sebastián Urrea
Director nacional de Gendarmería

dos en este penal. Además, hacemos que el trabajo de Gendarmería se profesionalice aún más y por eso agradecemos el gran aporte que hace la gobernación y evaluar futuras acciones que complementen los elementos que actualmente se entregaron, para hacer aún más efectiva la revisión y la detección de cualquier elemento que pueda producir algún trastorno tanto para la población penal como a sus visitas; pero

por sobre todo, para que quienes están al interior puedan tener sus imputaciones y condenas de manera tranquila”.

En tanto el seremi de Justicia y Derechos Humanos, Jorge Ríos, dijo que “este proyecto es muy importante porque apunta a la seguridad del recinto e instala capacidad de gestión de proyectos entre Gendarmería y el Gobierno Regional. La seguridad en los recintos penales y la reinserción social es una prioridad”.

A su turno, el delegado residencial de Los Ríos, Jorge Alvial, expresó que “en el comité policial trabajamos distintas materias en términos de seguridad y los recintos carcelarios son uno de ellos. Trabajamos respecto de cómo podemos evitar los pelotazos, como podemos evitar el ingreso de armamento y droga al recinto y por supuesto que esta tecnología va a ser un apoyo sustantivo a ese objetivo que para todos es importante”.

CE